

令和3年9月三浦市教育委員会定例会会議録

○日 時 令和3年9月30日（木） 午後2時00分～午後2時45分

○場 所 三浦市役所第2分館 教育委員室

○次 第

1 開 会

2 署名委員の指名

石 毛 浩 雄 委員、 石 崎 勇 吾 委員

3 教育長報告

(1)令和3年第3回三浦市議会定例会について

(2)新型コロナウイルス感染症の対応状況について

(3)台風16号の対応について

4 報告事項

(1)令和3年8月の後援名義等使用について

(2)三浦市学校教育ビジョン地域協議会等について

(3)令和3年第3回三浦市議会定例会の状況について

5 審議事項

(1)議案第29号 三浦市教育委員会教育長職務代理者の指名について

(2)議案第30号 教育委員会事務局職員の人事異動について

6 その他の事業について

(1)三浦市社会教育講座 大人の絵画教室の開催について

(2)三浦市社会教育講座 「工芸講座」～ワイドパンツ作り～の開催について

7 その他

8 閉 会

○出席委員（5名）

教 育 長	及 川 圭 介
教育長職務代理	廣 瀬 牧 実
委 員	越 智 康 一
委 員	石 毛 浩 雄
委 員	石 崎 勇 吾

○説明のために出席した職員

教 育 部 長	増 井 直 樹	教育総務課長	塚 本 孝 治
教育環境担当課長	ソリバン 薫		

○事務局出席者

教育総務課教育総務グループリーダー	長 島 正 紀
-------------------	---------

○傍 聴（0名）

○及川教育長　　こんにちは。ただいまより令和3年9月三浦市教育委員会定例会を開会いたします。

まず、はじめに会議録の承認を行います。

会議録の案につきましては、すでにお手元に送付してございますが、本案修正等に関する皆さまのご意見を頂戴したうえで、誤字脱字等の修正については教育長一任とすることについてご承認いただきたいと思います。

修正等のご意見があれば、ご発言をお願いいたします。

(発言等なし)

○及川教育長　　なければお諮りします。

会議録について、別添「令和3年8月の三浦市教育委員会定例会 会議録」のとおりとすることについて、併せて、誤字脱字等の修正については教育長一任とすることについて、ご異議ございませんか。

(「異議なし」の声あり)

○及川教育長　　ご異議ないようですので、会議録についてそのようにいたします。

本日の定例会の会議録署名委員に石毛委員と石崎委員を指名いたします。

よろしくをお願いいたします。

○及川教育長　　それでは、次第4「教育長報告」として、報告をさせていただきます。

まず、今月行われました市議会定例会についてです。詳しくは後ほど報告がありますが、昨日の最終日に追加議案として人事案件が提出されました。内容といたしましては廣瀬委員、そしてわたくしの再任ということでありました。そのことにつきましては市議会で同意をいただきました。

つぎに、新型コロナウイルス感染症についてです。緊急事態宣言が本日解除されます。三浦市内につきましても感染者が7月の中旬から増加し8月中も多くの感染者が出まして多い日には10名を超える日もありました。8月31日から2学期が始まりましたが市内の小中学校でも感染者が出まして臨時休校の措置が取られました。その後は落ち着いてまいりまして市全体としましても9月19日から感染者「0名」が続いております。このまま続いていけば良いと思っております。このコロナの状況を踏まえて2学期から学校ではオンラインで授業を配信しております。児童生徒一人一台タブレット端末が配付されておりますので、そのことを大いに活用してコロナへの対応を行っていくということでもあります。

2学期が始まる間際でのオンライン配信の対応を決めましたので急遽学校への説明をし、学校から家庭へはオンライン授業の配信を希望する場合にはタブレット端末の貸し出しをするので申出をしてほしい旨を説明しています。どうしてもコロナへの不安で登校できない児童生徒もおりましたのでそのような対応をしております。現在コロナの感染者数が落ち着いてきてい

ますのでオンライン配信は緊急事態宣言の解除をもって終了いたしますが、今後感染者数が多くなることも考えられますので緊張感をもって対応しなければならないと思いますのでそのような時にはすぐに対応できるような手立てをあらかじめ決めておきたいと考えています。

また、三浦市の公共施設について施設の開放も再開を始めています。9月27日（月）から準備ができた施設から始めておりますが、学校施設の開放は10月1日（金）から再開の予定となっております。2学期になり感染者数も落ち着いてきていますが学校の行事についてはすぐに元通りにというわけにはいきません。前月の会議でもお話ししましたが小学校の修学旅行は延期、中学校の修学旅行につきましては中止となり代替りの行事を考えていくことになっております。小学校の運動会は昨年度もそうでしたが、それぞれの学校で実施方法を考え、時間短縮、参観の規制などを実施することになっておりますので委員の皆さんにはご都合のつく限り子ども達の様子を見ていただければと思います。

最後に台風16号について、教育委員会では三浦市の防災課と情報を共有しながら判断することになりますが現在のところ明日は通常どおりの登校となります。新年度になって4月に警報が出た際の基準を作成してありまして、これは家庭にお配りしていますが、その基準に基づいて判断することになります。ただし登校中に警報が出る場合などありますので家庭によって危険を感じお休みや登校の時間を遅らせることも考えられます。その際は欠席扱いにはしないことになっております。いずれにしましても自然相手のことですので事前に予想していくことは難しい事もありますが、子ども達が安全に学校に通えるように対応をしていきたいと思っております。

私から以上でございます。ご質問ございましたらお願いいたします。

○廣瀬職務代理 コロナで小学校を休校した時ですけれども、職員の子どもの小学校の1年生でして一人で自宅にいることになり、放課後児童クラブもお休みということでお昼には帰れないかということになり、その分収入も減り、職場の理解も必要になります。小学校の高学年であれば一人で待つこともできると思いますが1年生ですので、こちらから声をかけたのですけれども、休校となった時にはいま申し上げたことも起きていることを私たちもきちんと把握しておく責任があると思いましたのでこの場をお借りして報告させていただくことにいたしました。

○増井教育部長 学校が休校となる場合には家庭でそのようなことがあることは予測はできたのですが行政としてケアが行き届かず、委員のお話を聞いて改めて確認ができました。こちらにつきましてはもう一度情報を共有させていただいてそのように困る家庭があるということを再度認識いたしましてまた休校になった場合には何か対策ができればと考えております。

○及川教育長 個々のケースまで見えない部分もありますがいろいろな情報を共有しながら対応していければと思っております。

○及川教育長 他によろしいでしょうか。

それでは、次第5「報告事項」に入ります。

(1)令和3年8月の後援名義等使用について、報告をお願いします。

○塚本教育総務課長 令和3年8月の後援名義等の使用についてご報告いたします。
議案・資料1ページ、資料1をご覧ください。
令和3年8月に資料記載の青少年教育課関係1件、学校教育課関係2件の申請があり、後援名義使用の承認をいたしました。
後援事業の内容等についてご質問・ご不明な点がございましたら、担当課よりご説明いたします。
報告は以上でございます。

○及川教育長 報告は終わりました。ご質問等がございましたらお願いいたします。

(発言等なし)

○及川教育長 よろしいですか。なければ次に進みます。
続きまして、(2)三浦市学校教育ビジョン地域協議会等について、報告をお願いします。

○塚本教育総務課長 三浦市学校教育ビジョン地域協議会等について口頭報告いたします。
令和3年8月の地域協議会は、緊急事態宣言が発出される事態となり、市内でも新型コロナウイルスの感染が拡大し、会議は中止といたしました。
アンケート実施に伴う、補正予算要求を9月議会へ上程する前のタイミングではありましたが、協議が出来ず、教育委員会が想定する内容での補正予算要求となりました。
想定した内容ですが、対象を未就学児童の保護者、小学生の保護者、小中学校の教員を対象とした、2,600世帯向けアンケートになります。
また、経費の内訳は、郵送料、封筒代、宛名シール、カラーコピー代、計20万円となります。
今後、地域協議会の対面協議を複数回行ったうえで、アンケートについてご意見をまとめ、実施したいと考えております。
三浦市学校教育ビジョン地域協議会等についての報告は以上です。

○及川教育長 報告は終わりました。ご質問等がありましたらお願いいたします。

○越智委員 学校教育ビジョンは今年の3月の総合教育会議の時に市長が期限にはこだわらない、中身は変えないという趣旨の話がされていたのですが、新聞では最初に統合ありきではないとかビジョンの見直しをすとか報道されていて、アンケートについても正式にどうするか具体的には聞いていませんでしたのでどういう運びになっていくのかよく見えないのと教育ビジョンの扱いがどのようになるのか。アンケートの結果で変更するのか、白紙に戻るのか、どのように解釈していけばいいのでしょうか。

○増井教育部長 3月に行われた総合教育会議の中では学校教育ビジョンの本質である最終的には一学年複数の学級がある学校にしていくことが望ましく、小中一貫教育を三浦市として目指していくことは変わらないです。

報道の中ではその部分よりも令和7年度までに三崎地区と南下浦地区の小学校を一つにすることについてのアンケートをした上でどうすべきか考えていこうと市長の考えについての発言がクローズアップされて見直しという言葉が使われたのだと解釈しています。

方法論については今後、地域協議をしたうえでアンケートを実施し、結果をみて修正等を考えています。

○越智委員 最初に提案された教育ビジョンについて変更はなく、それに到達するまでの期限や方法は多少変更になるかもしれないという解釈でよろしいですか。

○増井教育部長 教育委員会としてもそのように思っています。本質は変わりません。

○及川教育長 これまでの教育ビジョンでは令和7年を目途に三崎・南下浦地区の小学校を1つずつと考えていたものを一気にではなく段階的に進めていくというのも一つの選択肢でありますし、アンケートなどをとおして確認しながら今後の進め方については決めていく。ただ三浦市の学校教育として最終的に目指していくところは変わらないということです。

○及川教育長 他によろしいですか。なければ次に進みます。

続きまして、(3)令和3年第3回三浦市議会定例会の状況について、報告をお願いします。

○増井教育部長 令和3年第3回三浦市議会定例会の状況についてご報告いたします。

議案・資料2ページ、資料2をご覧ください。

令和3年第3回定例会では、市からの議案13件、報告6件及び議会最終日に追加提案いたしました、議案第59号から議案第61号の3件について、審議及び採決が行われました。

そのうち、教育委員会関係の案件は4件ございます。議案第48号令和2年度三浦市一般会計決算の認定については、決算審査特別委員会に付託され、審査が行われた結果、賛成多数で承認されました。

質疑の概要を報告いたします。

市長に対する総括質疑の中では、三浦市学校教育ビジョンの推進に関して質問があり、「コロナウイルス感染症のまん延防止のために、当初の考えどおりに説明ができなかった部分はあるが、市民の疑義に迅速に答えを示せなかった反省はある。」「アンケートにより考えをお聞きし、見直す作業をすることを確認している。」という趣旨のご答弁がありました。

第9款教育費の質疑の中では、「不登校等に対する相談体制について」「教員研修の内容について」「学校施設について」「コロナ禍での各種事業の実施内容について」などの質問があり、それぞれ担当より内容をお答えいたしました。議員からは、「学校施設の修繕・改修に早期に取り組むこと」「就学援助の拡充」について要望がありました。

議案第54号三浦市一般会計補正予算第5号は前回の定例会でご審議いただきました学校教育ビジョンに関するアンケート実施に要する費用に関する補正を含むものでございます。総務経済常任委員会に付託され、審査、承認されました。

両案件ともに9月28日の市議会本会議において採決が行われ、承認が議決されました。

9月28日本会議において追加提案いたしました議案第59号教育委員会教育長の任命につき同意を求める議案、議案第60号教育委員会委員の任命につき同意を求める議案の2件については、この9月30日をもって任期満了を迎える及川教育長、廣瀬教育委員について引き続き同職に任命することについて同意を求める議案であり、両案件ともに質疑討論並びに委員会付託が省略され、採決が行われ同意することが議決されました。

その他、令和3年度三浦市教育委員会所管事務事業点検評価報告書について総務経済常任委員協議会、及び都市厚生常任委員協議会において説明をしました。

また、学校教育ビジョンにつきまして都市厚生常任委員協議会の求めにより、説明をしております。

次に、今議会で行われた一般質問のうち、教育委員会が答弁いたしました3名の質問について、簡単にご報告いたします。

1人目は自由民主党の出口真琴議員からの質問です。

新型コロナウイルス感染症対策に関して、登下校や授業、行事における対策、授業のオンライン配信の内容や取扱い、感染があった場合の対応と感染した児童生徒への配慮などについて問われ、お答えいたしました。

教育長からは、感染に関する対応には、関係各所と協議したうえで臨機応変な対応を考えると、児童生徒の精神的ケアにきめ細かく対応することをお答え頂きました。

2人目は日本共産党の小林直樹議員からの質問です。

学校教育ビジョンに関して、アンケートについて、学校と地域について、学校施設の状況について、それぞれ現状をお答えいたしました。

3人目は自由民主党の千田征志議員からの質問です。

通学路の安全について、通学路合同点検の内容、警察との連携や児童生徒への指導についてお答えいたしました。

一般質問の内容と答弁についての詳細は、資料をご確認ください。

令和3年第3回三浦市議会定例会に関する報告は以上です。

○及川教育長 報告は終わりました。ご質問等がありましたらお願いいたします。

○石毛委員 答弁の内容からは外れるのですが、出口議員の質問のオンライン配信の件ですが、今回コロナ禍の関係で授業をオンラインにされたと思うのですが、コロナ以前からの不登校の子どもたちに対して、こういう対応をできないのかなと思ったんですけどどのようにお考えですか。

○増井教育部長 今回のオンライン配信については9月30日で一区切りといたしますが、不登校の生徒に対する学びの保障という意味ではオンライン配信が有効なツールになることはこちらとしても考えております。引き続き配信ができるように学校としても取り組んでいきたいと思っています。

ただ、そちらに取り組むことで家庭にいることに安心してしまおうといけないので、少し慎重に考えながら不登校の児童、生徒に対するオンライン配信になるのか研究しながら前向きに取り組んでいきたいと思っています。

○石毛委員 タブレットがどのようなものか見たことがないので都合のいい時に確認したいのですが。

○増井教育部長 タブレットに折りたたむキーボードが付いているタイプで薄いノートパソコンのようなものです。

○及川教育長 キーボードも付いているので普通のタブレットよりも少し厚手になっています。

○長島グループリーダー (タブレットの説明) こちらが令和2年度1人1台ということで整備した端末です。画面を開くとこのような感じです。こちらが令和元年度外国語用ということで各学校に1クラス人数相当分の台数を整備した端末です。

○石毛委員 これだと机の面積結構取りますね、もっと小さいかと思っていました。

○及川教育長 学校の児童、生徒用の机だと場所をそこそこ占めてしまう部分がありますね。

○石毛委員 落したり、壊れたということはまだないですか。

○長島グループリーダー 落したりすることはあると思いますが、わりと頑丈という話は聞いています。

○及川教育長 その他いかがでしょうか。

○越智委員 小林議員の回答のところで三浦市学校教育ビジョン課題検討会議というのはもう立ち上がっているのですか。

○塚本教育総務課長 令和元年度末に立ち上がっております。引き続き学校教育以外の部分は検討を重ねていきたいと思っています。

○増井教育部長 まだ教育委員の皆さんにお伝えできるものはないのですが、防災担当、政策担当ですとか庁内で課題を検討する会議となります。

○越智委員 令和3年度に初声地区に地域とともにある学校づくり協議会を設置すると書いてありますが現時点ではどのようになっていますか。

○増井教育部長 9月議会の時はまだ設置していません。大体の構想はまとまっていて学校との大筋での合意ができたところで、この秋以降に設置できる見込みです。

○及川教育長 具体的には10月の最終週か11月の一週目に第一回目の会議が開かれる予定です。

○石毛委員 千田議員の質問の中で通学路での危険な場所のところで質問なのですが、この中で一応状態は確認していると書いていますが、早急に直さなきゃいけない若しくは危ない所というのは特になかったのでしょうか。

○増井教育部長 全体の確認内容が載っていきまして詳細な検討を今行っているところです。その後まとまり次第要望等をまとめるかたちです。

○及川教育長 他によろしいですか。

続いて、次第6「審議事項」に入ります。

議案第29号「三浦市教育委員会教育長職務代理者の指名について」を議題とします。

事務局より説明をお願いします。

○塚本教育総務課長 議案第29号「三浦市教育委員会教育長職務代理者の指名について」ご説明いたします。

議案資料12ページ 資料3をご覧ください。

教育長職務代理者につきましては、平成30年10月1日より教育委員の職についておりました廣瀬委員が、令和3年9月30日付けで現在の任期を終えられますので、新たに指名するものです。

教育長職務代理者は、地方教育行政の組織及び運営に関する法律第13条第2項におきまして、「教育長に事故があるとき、又は教育長が欠けたときは、あらかじめその指名する委員が、その職務を行う。」と定められております。

従いまして、及川教育長から、職務代理者の指名をお願いします。

○及川教育長 分かりました。

それでは、越智委員を教育長職務代理者に指名いたしますので、よろしくお願いいたします。

任期は、令和3年10月1日から次の教育長職務代理者が指名されるまでの期間とします。

○及川教育長 続いて、本日追加しました、議案第30号「教育委員会事務局職員の人事異動について」を議題とします。

事務局より説明をお願いします。

○塚本教育総務課長 議案第30号「教育委員会事務局職員の人事異動について」ご説明いたします。資料6をご覧ください。

三浦市教育長に対する事務委任等に関する規則第2条第5号の規定により、人事異動につきまして、お手元の人事異動一覧表のようにすることにつきまして、承認を求めるものでございます。よろしくお願いいたします。

○及川教育長 説明は終わりました。ご質問等ございましたらお願いいたします。

(発言等なし)

○及川教育長 よろしいでしょうか。なければお諮りしたいと思います。

議案第30号「教育委員会事務局職員の人事異動について」、原案のとおりとすることについて、ご異議ございませんか。

(「異議なし」の声あり)

○及川教育長 ありがとうございます。ご異議ないようですので、そのように決しました。

○及川教育長 つづいて、次第7「その他の事業について」ですが、会議時間の短縮を図るため説明を省略させていただきたいと思います。

その他の事業について、何かご質問等ございましたらお願いします。

(発言等なし)

○及川教育長 それでは、次第8「その他」に入りたいと思います。

事務局から何かありますか。

○ソリバン教育環境担当課長 令和3年度市内の小学校運動会について9月24日付けで通知をいたしました今年度の小学校8校の運動会について教育委員さんのお時間が許す限り子どもたちの活動を見学するという意味でお越しいただくようお願いします。

日程につきましては、10月23日(土)三崎小学校、剣崎小学校、10月30日(土)名向小学校、南下浦小学校、上宮田小学校、旭小学校、11月6日(土)岬陽小学校、11月20日(土)初声小学校となっております。よろしくをお願いします。

○及川教育長 何かご質問等ございましたらお願いします。

○越智委員 午前中開催ということですが、地域の方、来賓の方々についてはどうなっていますか。

○ソリバン教育環境担当課長 保護者の方は人数を限定して来ていただきます。地域の方、今までお招きしていた来賓の方は今年も感染対策の関係でお招きしていませんので教育委員の皆さまだけになります。

○及川教育長 緊急事態宣言が解除されてもすぐには元通りというわけにはいきませんので慎重にいきたいと思っております。その他いかがでしょうか。

(発言等なし)

○及川教育長 よろしいでしょうか。

それでは教育委員の皆さんから何かありますでしょうか。

○石毛委員 学校訪問についてなんですけれども例えば少人数、一人二人対応で個別に回ることは可能なのか考えたんですが昨年も行けていませんし可能であれば回りたい。駄目ならばオンラインとかの可能性も考えたんですけどまだその辺の方向性は出ていないのでしょうか。

○及川教育長 昨年できなかったということで、できれば校長とのディスカッションも案としては持っていたのですが日程の調整がつかず、今年度の学校行事については教育委員さんには出させていただくように進めていますので以前のように事務局が何人もいて皆さん揃ってという対応はまだ難しいと思っています。

今後調整して教育委員さんの活動については施設だけでなく授業の様子を見ていただくのが大切なことだと思っていますのでよろしくお願いします。

○及川教育長 その他よろしいでしょうか。

ないようでしたら、以上で、「その他」を終了します。

それではこれもちまして、令和3年9月三浦市教育委員会定例会を閉会いたします。

ご協力ありがとうございました。

◇ 午後2時45分 閉会 ◇
